
クラブ会長方針
　「ロータリーを楽しもう」
 　運営方針
　①ロータリーファミリーで親睦の輪を広めよう
　②ロータリアンの自覚とロータリークラブのイメージの向上
　③長期展望でロータリークラブを考えよう
　④６０周年記念事業を成功させよう

◆開　会

◆国家斉唱　君が代　

◆唱　歌　ロータリーソング（我等の生業）

◆「四つのテスト」唱和

◆ゲスト紹介
高砂プロバスクラブ会長　小田盛稔様
　　　　　　　　　随行　藤村弘雄様

◆来訪ロータリアン
姫路南ＲＣ　神谷光亮会員

◆歓迎歌「松の緑」

田中 作次
２０１２‐１３年度国際ロータリー会長

週　報

 

№５

例　　　会　　　記　　　録　（2012．8．3（金））　　通算2，905回

◆プログラム予定

８月１７日（金） ８月２４日（金） ８月３１日（金） ９月７日（金）

卓話
自己紹介
福島弥一会員

友愛奉仕報告
モルドバ復興支援協会	

高砂地区

卓話	
会員増強ローラー作戦
中野哲郎会員

クラブアッセンブリー
ガバナー補佐訪問
ガバナー補佐
増田耕太郎氏



◆ゲスト挨拶

高砂プロバスクラブ
第１３回（平成２４年度）事業計画

１．平成２４年度の重点目標
◎会員の増員（１０名目標）…県・市・教員・企業の定年退職者をリストアップ
○会員の研究発表………………会員の発表は２回に制限（高木、藤村）
○市の池公園の除草……………９月と３月の２回に制限
○新しい試み……………………小学生・中学生との交流、施設見学会

２．事業計画
平成２４年　７月１２日（木）　第１５１回例会　平成２４年度総会　場所・商工会議所
平成２４年　８月　９日（木）　第１５２回例会　ロータリークラブ会長出席
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　場所・商工会議所
平成２４年　９月１３日（木）　第１５３回例会　市の池公園の除草　食事場所・鹿島殿
平成２４年１０月１８日（木）　第１５４回例会　小学生との交流
平成２４年１１月　８日（木）　第１５５回例会　バス旅行
平成２４年１２月１３日（木）　第１５６回例会　発表・高木会員　場所・商工会議所
平成２５年　１月１０日（木）　第１５７回例会　新年会　食事場所・「やつか」
平成２５年　２月１４日（木）　第１５８回例会　発表・藤村会員　場所・商工会議所
平成２５年　３月１４日（木）　第１５９回例会　市の池公園の除草　食事場所・鹿島殿
平成２５年　４月１１日（木）　第１６０回例会　施設見学　播磨社会復帰促進センター
平成２５年　５月　９日（木）　第１６１回例会　中学生との交流会
平成２５年　６月１３日（木）　第１６２回例会　反省と新役員の決定
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　場所・商工会議所

高砂プロバスクラブ会長　小田盛稔様



◆故井上慶治会員ご家族挨拶

◆出席報告
本　日　８月　３日　　会員数４９名　　出席者　　３８名　　出席率　８８．３７%
前々回　７月２０日　　会員数４９名　　修正出席者４１名　　出席率１００．００%

◆ＭＡＫＥ－ＵＰ
中木村　明会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 ８月　１日（８／　３）
丸山　恵右会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 ８月　２日（７／２７）
濱㟢日出夫会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 ８月　２日（７／２７）
藤田　　茂会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 ８月　２日（８／　３）
尾上　喜秀会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 ６月２６日（７／２０）

◆お祝い
○出席１００％祝
砂川　次善　４２年
籠谷　啓一　２０年
脇谷　政孝　１０年
丸山　恵右　　７年
坂井　智代　　７年
中木村　明　　１年
○誕生日祝
大村　泰司会員
山名　克典会長
堤　　哲雄会員
江角　清次会員
○配偶者誕生日祝
名島多寿子様
後藤　澄子様（武）

出席１００％祝

誕生日祝



◆Ｓ．Ａ．Ａ．（ニコニコ箱報告）
　加納　基宏会員……本日卓話をさせて頂きます。よろしくお願いします。
　山本　広志会員……ＢＯＸの中に８月２５日（土）に鹿島殿で開かれます、大柳先生によ

る糖質制限食のセミナーの案内書を入れさせて頂きました。よろしく
お願いいたします。

　丸山　恵右会員……早いものです。これからもよろしく。（１００％　７年）
　　　　　　　　　　出席１００％祝を戴きまして、ありがとうございます。
　砂川　次善会員……出席１００％祝を戴きまして、ありがとうございます。
　籠谷　啓一会員……出席１００％祝を戴きまして、ありがとうございます。
　坂井　智代会員……出席１００％祝を戴きまして、ありがとうございます。
　大村　泰司会員……誕生日祝を戴きまして、ありがとうございます。
　山名　克典会長……誕生日祝を戴きまして、ありがとうございます。
　堤　　哲雄会員……誕生日祝を戴きまして、ありがとうございます。
　江角　清次会員……誕生日祝を戴きまして、ありがとうございます。
　名島　一成会員……配偶者誕生日祝を戴きまして、ありがとうございます。
　後藤　武男会員……配偶者誕生日祝を戴きまして、ありがとうございます。
　早退３名

◆幹事報告（２，９０５回）
○ガバナー事務所より、①米山奨学セミナープログラム　平成２４年７月２９日（日）開
催分　②「７〜８月分広報活動実施報告」用紙がガバナー補佐から届いております。
○「第１６回高砂観月能」広告協賛のご依頼　平成２４年１０月２７日（土）開催分
○「たかさご万灯祭２０１２」協賛のお願い　平成２４年９月１５日（土）・１６日（日）
実施分
○高砂青松ＲＣより「第８回マーチング・イン高砂」のご案内が届いております。
　平成２４年９月１日（土）開催
※例会変更
　◎姫路中央ＲＣ　平成２４年８月　９日（木）→　８月１１日（土）「納涼夜間例会」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　於：清交クラブ　ガーデン・ホール
　　　　　　　　　平成２４年８月１６日（木）　　休会（定款による）
　◎姫　　路ＲＣ　平成２４年８月１４日（火）　　休会（定款による）
　　　　　　　　　平成２４年８月２８日（火）→　８月２５日（土）「納涼家族例会」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　１７：３０〜２１：００
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　於：姫路セントラルパーク
※その他
　明石南ＲＣより週報が届いております。回覧いたします。



◆会長の時間
オリンピックが始まって一週間がたちます。今日
の段階では日本はなかなか金メダルが取れないよう
ですがトータルのメダル数は１９個ですので頑張っ
ているのではと思います。時差があるためテレビ観
戦が夜中になるので昼間は睡魔におそわれます。
今日は、プロバスクラブから小田会長、藤村随行
がこられています。５０周年の後、プロバスクラブ
を設立しようということで自分なりに努力をして設
立させていただきました。
チャーターメンバーの小田さんがこられていますが、プロバスクラブもメンバーの入れ
替わりが多くて会員増強が課題のようです。今年の高砂ロータリークラブの会長方針は、
ロータリーファミリーで親睦の輪を広げようということですが、過去１０年間の流れを見
てみますと形式的なつきあいしかできていなかったのではと思います。プロバスクラブも
ロータリーファミリーの一員ですのでこれからは相互に親睦、交流を図りたいと思います。
孫が幼稚園で蝉を捕った、バッタを見たなど、できたこと貼るシールをもらってきてい
ますので先週カブトムシを買って、飼育の本も買ってきたのですが餌や水のやり方が難し
いし幼虫の扱いもわからないので本日の卓話を参考にしたいと思います。今日の加納会員
の卓話を楽しみにしています。

◆本日のプログラム

卓話「かぶとむしの飼育」　加納　基宏会員
かぶとむしの飼育（そのポイント）
かぶとむしは成虫になると、大きさは変わりませ
ん。大きな成虫を作るためには、幼虫時代の管理、
卵の管理が大切になります。

１．大きな成虫を作るためには大きな卵を作る。
２．たくさんの卵を産ませるためには快適な環境、餌を与える。

この時期の成虫の餌は１ペアに付き、バナナを約半分与えます。（２〜３日）で取
替えること！

３．産卵セットの作り方
・衣装ケース大（７０Ｌ）に２ミリ目の篩で落ちたマットのみ使用する。
・水分量は概ね１５〜１８％（手で握って軽く水分がでるくらい）。
・入れ方は底から１５センチはひっくり返しても落ちてこないくらいガチガチに固め、
その上１０センチは手で押し固める、一番上１５センチは軽く入れるだけです。

・この時の管理温度は２５℃〜２７℃くらいです。

山名克典会長



このセットを２週間に１回ひっくり返して卵のみを回収します。以降成虫が昇天す
るまで続けます。成虫は種類にもよりますが、概ね５０〜１００個の卵を産みます。
どのような種類でも最初の頃産んだ卵が最も大きいので、（約２０〜３０個）この卵
を大事に管理します。
さて、卵の管理ですが、私の場合は産卵に使用したマットとは別に卵管理用のマッ
トを用意します。容器はプリンカップの１００ｃｃ程度のもので、マット、卵を入れて、
約２５℃にて１週間〜２週間管理します。２週間後には大体１円玉くらいの初齢幼虫
が出てきます。卵から孵化後約１週間たつと、耐力もでてきますので、そこで、Ｑボッ
クス２０に入替えます。

４．幼虫の成長曲線
最初の餌替えは初例投入後約３ヶ月後、そのあとは２ヶ月毎にマットを全交換して
いきます。が、ここでのポイントは幼虫はどの種類でも、孵化〜６ヶ月が最大の成長
曲線を描きます。つまり、この６ヶ月間で成虫の大きさが決まるといっても過言では
ありません。

５．最も大切な時期（取扱注意）
それを繰り返した後、幼虫が黄色くなってくると、（ここが一番大事！）Ｑボック
スに半分ほど、マットを堅詰して、蛹室を作りやすい環境を作ります。このあとは、
ひたすら放置するだけです。この時期に幼虫の様子を見たいがために、容器を動かし
たり、マットをほじくったりすると、蛹化不全の危険性が高まり、蛹になりきれずに、
変態途中で死亡する固体が出てきます。

６．最も大切な時期２（最も取扱注意）
蛹になっているのが確認できても、見たい衝動を抑え、その後約１ヶ月半〜２ヶ月
放置します。

７．成虫管理（後食〜ペアリング）
短いもので１２ヶ月、長いもので４８ヶ月、それだけの年月を掛けて、やっと成虫
とのご対面です。Ｑボックスの外から、羽化しているのが見えても、掘り返してはい
けません。ぐっと我慢し、成虫が出てくるのを待ちます。成虫が出てきてから、約１ヶ
月で後食（成虫になって初めて餌をとること）が始まります。後食が始まってから、
約１ヶ月が経つと、ペアリングが可能になります。



８．各種類の飼育法
管理温度 幼虫時期 成虫寿命

ヘラクレス　 ２５℃ １８〜２４ヶ月 ３〜８ヶ月
スモールメガソマ ２５℃ １２〜１８ヶ月 ０．５〜３ヶ月
メガソマ ２５℃ １８〜４８ヶ月 ３〜６ヶ月

　要点は一般飼育法と同じ。ただし、アメリカアリゾナ州のアリゾナヒメゾウカブ
トは成虫寿命が２週間〜１ヶ月しかないため、ペアリングに注意が必要。ペルー東部、
ブラジル北西部に生息するメガソマ、アクタエオンは幼虫期間が非常に長く、早いも
ので、３６ヶ月、遅いもので４８ヶ月掛かります。この種は気の長い人でないと、飼
育はできません。

◆社会を明るくする運動パネル
　（社会奉仕委員会）

◆定例理事・役員会
平成２４年８月３日（金）　　

於　高砂商工会議所　例会終了後　　
　出　席　者

　１．開　　会
　２．会長挨拶　
　３．定例報告　　　　　出席率　　　　　　　６月度　　平均９９．５％
　　　　　　　　　　　　会計報告　　　　　　７月度（別紙）
　４．協議事項
　　１）８月・９月度のプログラムの件　　　　　　　・・・・・・・・・・・・・承認
　　　　①合同例会の件【９月１４日（金）ＰＭ１２：３０〜１４：００
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 於　ウェディングパレス鹿島殿】
　　　　　講師　廣井孝弘氏（米国ブラウン大学惑星地質、上級研究員）
　　　　　演題　『はやぶさが解決した惑星科学４０年の課題』
　　　　　御礼　講師料　６０，０００円（交通費、宿泊費等含む）　・・・・・・・承認

山名　克典 ○ 片嶋　純雄 × 坂井　智代 ○ 西田　秀雄 ○ 河合　利昭 ○
覚野　成広 ○ 大村　泰司 × 尾上　喜秀 × 山本　広志 ○ 大久保義郎 ○
脇谷　政孝 × 井本　雅也 ○ 後藤　純次 ○ 高木　史郎 ○



会　長　山名　克典　　　　　　幹　事　坂井　智代　　　　　　雑誌会報委員長　佐野　敏晴
例会日時　毎週金曜日12時30分より　　　　　　　　　　　例会場　高砂商工会議所２階会議室
高砂ロータリークラブのホームページのＵＲＬ			　					http://www.winwin.ne.jp/~takasago_rc/

　　２）「ロータリー世界平和フォーラム広島」協力お願いの件　　・・・・・・・承認
　　　　　２０１３年５月１７日〜１８日　　＠３００×４９名＝１４，７００円
　　３）「第１６回高砂観月能」広告協賛お願いの件　　　　　　 １０，０００円（承認）
						　　　前年度　１０，０００円
　　４）「高砂万灯祭２０１２」協賛お願いの件　　　　　　　　２０，０００円（承認）　
　　　　　1口　２０，０００円
　　５）その他
　　　　社会奉仕委員会より拠出
　　　　①ハンディキャップに負けないサマープログラム協賛金　　５，０００円（承認）
　　　　②東播磨地区薬物乱用防止指導員協議会寄付金　　　　　１０，０００円（承認）
　　　　③公益財団法人兵庫県青少年本部（東播磨青少年本部）
　　　　　賛助会員会費　　　　　　　　　　　　　　　　　　　１０，０００円（承認）　
　５．報告事項
　　　①有志の会収支報告
　６．そ の 他
　７．閉　　会


